

Presión para que cumpla Plan de Paz:

NACIONALES

LA PRENSA LIBRE. Viernes 14 de octubre de 1988

## Arias pediría disminuir ayuda de España a Nicaragua

El Presidente de la República Oscar Arias solicitó al Gobierno de España, una reducción de la ayuda que prodiga a Nicaragua, con el propósito de que se vean en la obligación de cumplir los acuerdos del Plan de Paz Equipulas II, firmado entre los cinco mandatarios centroamericanos en agosto de 1987.

Medios políticos españoles que solicitaron mantenerse en el anonimato aseguraron a LA PRENSA LIBRE, que esta fue la petición formal del Mandatario costarricense a su homólogo español Felipe González, en la reunión privada que mantuvieron el día de hoy en el Palacio de la Moncloa.

La intención de esta solicitud, fue considerada por los informantes como una forma de presionar especialmente a Nicaragua, para que así ceda en el cumplimiento de algunos de los acuerdos del Plan de Paz.

Esta situación lograría variantes de lo actuado hasta el momento por parte de Nicaragua, con vista a la programada reunión de los mandatarios de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica para el mes de noviembre, aunque todavía no se ha señalado la fecha exacta.

Otro de los temas tratados dentro del campo político, fue la posibilidad de que Es-

paña por intermedio de F. González interceda entre el presidente de Nicaragua Daniel Ortega, para la puesta en libertad de los presos de Nandaime, encarcelados desde mediados de julio por las autoridades de Managua, por participar en manifestaciones antigubernamentales.

Esta reunión ha sido calificada como la más importante, pues en la misma se solicitó al Gobierno español que hagan un relanzamiento del Plan de Paz y además porque está convencido de que González "puede presionar sobre los sandinistas, para que estos hagan un nuevo gesto conciliador, capaz de desbloquear el proceso de paz en Centroamérica".

De esta forma según información de la agencia de noticias ACAN-EFE "uno de los miembros del Gabinete que trabajan cerca del Presidente Arias, se lograría el apoyo a la tesis del mandatario costarricense por parte de las naciones europeas por intermedio de España ante la CEE, que presidirá el próximo año que no encuentra en su propia casa en la región o en los Estados Unidos".

Agrega el cable procedente de Madrid que el funcionario costarricense asegura que

"la administración norteamericana, no perdona que el Plan Arias, haya contribuido a su derrota en el Congreso sobre la ayuda de la contrarrevolución nicaragüense".

Arias Sánchez con esta convicción analizó con González, el conflicto entre Nicaragua y Honduras y la propuesta de creación de una "Fuerza Internacional de Paz" con la participación española, que verifique el cumplimiento de los acuerdos de paz, en la frontera entre ambos países".

La reunión entre los presidentes de Costa Rica y España se realizó a las 12 mediodía hora de España (5 de la mañana hora de Costa Rica).

### RECIBE SEGUNDA MEDALLA

Arias recibió ayer su segunda condecoración en el viaje que viene realizando desde el pasado 9 de octubre por Estados Unidos, Puerto Rico, España, Inglaterra después de la medalla del Quinto Centenario del Descubrimiento de Puerto Rico.

Se trata de la medalla e insignia "La Carabela-La Pinta", en su categoría de oro, del Colegio Farmacéutico de Huelva, cuyas fiestas de este año, están dedicadas a Costa Rica.

Le impuso la medalla al mandatario costarricense, el presidente del Colegio de Farmacéuticos de Huelva, Rafael Díaz Mantis, en un acto celebrado en Madrid.

Arias agradeció la medalla por tratarse de una condecoración que recuerda "los vínculos entre España y América, precisamente por la orilla desde donde partió Cristóbal Colón".

El día de mañana estará recibiendo Arias el premio Príncipe de Asturias, posteriormente a que un jurado valorara sus esfuerzos en favor de la paz entre los países centroamericanos y de los derechos de las personas y de los pueblos".

### ACTIVIDADES PARA HOY

El Mandatario y su comitiva han realizado el día de hoy la firma de un Convenio de Cooperación IBERIA-ICT y a las 10 de la mañana hora de Costa Rica partió hacia Oviedo, llegando al Aeropuerto de Asturias en horas del mediodía (H.C.R.), posteriormente en horas de la noche cenará junto con su esposa doña Margarita con el Príncipe de Asturias, Felipe de Borbón.